

Bücher einzelnen Männern zu verfassen überlassen? Sollte man dazu nicht gelehrte Gesellschaften, ja, wo möglich, die ganze gelehrte Welt auffordern, und die besten und vollkommensten königlich bezahlen? Gehört nicht eine Gesellschaft der sachkundigsten Männer dazu, die vollkommenste Auswahl zu treffen? — Sind die Schulbücher einer Nation nicht eben so wichtig, als ein Nationalgesetzbuch? — Was für Bücher sind nöthig für Lehrer? Was für welche für die Schuljugend, für die aus der Schule ausgetretene Jugend? Was für welche für Ältern?

Was für Lehrgegenstände müssen unsre Nationalschulbücher enthalten? — Erschöpfen unsre gegenwärtig eingeführten Schulbücher alles, was nach dem überdachtesten und weisesten Schulsystem darin aufgenommen werden muß? — Wie und in welcher Schreibart müssen sie abgefaßt sein? — Wie muß ihre äussere Einrichtung beschaffen sein? — Wie können sie im äusserst wohlfeilen Preise geliefert werden? — Wie wichtig ist eine gewisse Gleichförmigkeit dieser Bücher, die zum Unterricht und zur Bildung ein und eben derselben Nation bestimmt sind? — Welche Verschiedenheit müssen gleichwohl auch diese Bücher in Ansehung der Eintheilung der Schulen haben? — Was müssen die Bücher für Bürgerschulen auszeichnendes vor den Land- und Bauerschulen haben? — Ist für Mädchen in Schulen ir-